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财富·关注

记者：今年鑫融基担保已增资至10亿
元，未来3年至5年鑫融基担保的发展是如
何规划的？

朱艳君：按照现在的净资产，我们可以
做到130亿元，明年这130亿元是我们的
第一目标。如果明年我们能增资扩股的
话，应该是在10亿元这样的规模，每年增
资10亿元，第二年做满，使我们用5年时
间注册资本就能达到50亿元。根据这个
速度我们也会进行全国性布局，争取3年
后能够在全国50%的省会建机构，5年后
能够扩展到全国，真正成为一个全国性的
担保机构。同时，我们希望能够把鑫融基
担保做成一个在经营业绩、产品、区域规
模等方面都居全国前五位的担保机构。
另外，希望在鑫融基担保10周年的时候，
金控公司能够从新三板成功转到主板。

记者：朱总，今年 11 月 22 日是第 8 个
洛阳市“诚信日”，鑫融基担保是“洛阳市
11·22诚信日”的发起单位之一，并且这几

年你们一直在为诚信建设倾情倾力，你觉
得诚信与企业发展是一种什么样的关系？

朱艳君：选择11月22日，其谐音“一
是一，二是二”，寓含倡导诚信之意。2007
年11月22日，洛阳在全国率先举办了“诚
信日”活动，市领导当场宣布将每年的11
月22日定为洛阳市的“诚信日”。这项活
动在全国是首创，中央电视台《新闻联播》
还播出了这条消息。

“洛阳要发展起来，一定要打造诚信
洛阳！”市领导高度重视诚信建设。诚信
对一个人、一个企业、一个城市来说，都
很重要。鑫融基担保愿从自身做起，所
以这些年在“诚信日”宣传方面投入了大
量财力和人力。诚信是一个企业的生
命，一个企业如果不讲诚信，将无法生
存，更别说发展。“诚信日”是全市人民的

“诚信日”，呼吁大家都参与到诚信建设
中来，只有全城联动，才能让诚信成为洛
阳的“血液”，才能让“诚信之都”成为洛
阳的又一张“名片”。

吹尽黄沙始到金
——访鑫融基投资担保有限公司执行董事朱艳君

□记者 刘黄周 通讯员 张本铎 刘凤莹

2007年11月22日，新华社、中央电视台等媒体同时播
发了一则新闻：“由河南省洛阳市人民政府、国家开发银行河
南省分行主办的‘洛阳市11·22诚信日’活动启动仪式22日
在洛阳举行。”从当年起，我市将每年的11月22日定为“诚信
日”。在第8个“诚信日”，洛阳晚报记者走进当时的发起单位
之一鑫融基投资担保有限公司（以下简称“鑫融基担保”），听
该公司执行董事朱艳君聊诚信建设与企业发展，看美女金融
高管如何运筹帷幄，在天时、地利、人和三维度谋篇布局。

记者：去年，在鑫融基担保7周年庆典的当天，我们
对您进行了深入采访。今年，鑫融基担保8岁了，与去年
相比，今年的鑫融基担保发生了哪些变化？

朱艳君：今年的鑫融基担保产生了一个质的飞跃。
首先，注册资本从5.3亿元增加到了10亿元，净资产达
到了13亿元；其次，合作伙伴范围已经从单纯以银行为
主的债权市场转向了资本市场，我们现在也能够和证券
公司、信托公司、基金管理公司、小额贷款公司以及P2P
公司等进行合作，甚至在股权市场上我们也有一些新的
尝试。另外，鑫融基担保的经营产品也发生了巨大的变
化，比如与海尔小贷合作推进担保业务发展，与融资租
赁公司合作开展融资租赁担保业务，以及资产证券化的
担保业务等。这次跟以色列英飞尼迪集团以及中以科
技等合作，我们还会尝试进行一些投资类业务，在现有
的客户中选择一些优质的企业进行股权投资。

记者：今年8月，鑫融基担保引进了“信贷工厂”系统，
这对实现流程标准化与风险把控起着推动作用。“信贷工
厂”的引进对于鑫融基担保来说具有怎样的战略意义？

朱艳君：这套系统可对从立项到项目调查、审查，以
及保后监管等流程全部实现实时监控。比如，每天有多
少个项目进入受理阶段、多少个项目进入审批阶段，以及
每个月、每个项目经理受理的客户数量、调查的客户数
量、审批的客户数量、已通过的客户数量，都会显示出
来。一些逾期、不良以及有可能发生风险的预警数据，随
时都可以分析出来，对于原来通过Excel表进行统计的
模式来说，这是一个大的突破。

同时，这个系统最大的可利用之处在于建立了一
个数据库，在互联网高速发展的大数据时代，我们这个
可能是小数据，但是这个小数据有自己的特点。有些
客户已经跟鑫融基担保合作8年了，我们把以前的数
据录入系统，就能看到这些客户的发展轨迹，寻找一些
经济规律。

同样，对我们来说，引进“信贷工厂”系统，不仅是为
了使它服务于鑫融基担保，还是为整个鑫融基金控集团
未来扩大规模、实现跨区域经营、拓展类金融服务发展战
略所作的重要准备。

记者：朱总，鑫融基的新三板上市工
作进展如何？是鑫融基担保还是金控公
司上市？未来获得的融资将主要投放在
哪些方面？

朱艳君：是鑫融基担保的股东——鑫
融基金控股份有限公司（以下简称“金控
公司”）启动的新三板上市计划，10月31
日，申报材料已被全国中小企业股份转
让系统正式受理，年内有望挂牌。目前，
金控公司的注册资本是15亿元，控股两
家担保公司、两家资产管理公司、一家基
金管理公司、一家融资租赁公司，投资了
河南担保集团，现在正在申报小贷公司
和融资租赁公司，目的是要打造一个类
金融的综合服务平台，形成金融超市。
届时，这些类金融服务将全部成为金融
超市里的产品。

如果上市成功、拿到融资，重点还是
围绕类金融业务进行主要投放：一是增
加鑫融基担保的注册资本，做大规模，
实现从区域向全国、从债权市场向资本
市场两个扩张；二是要把未来的小贷公
司做成一家全国性的小贷公司。金控
公司未来的目标就是做唯一客户，这个
客户一旦需要融资，我们优先联系银
行，银行贷款能解决的由银行贷款解
决，银行贷款解决不了的，由小贷公司、
融资租赁公司解决。如果客户需要股
权投资，可以用基金管理公司筹集的资
金解决，相当于一揽子把客户的融资问
题解决好。现在金控公司的这些类金
融业务已经以金融超市的模式在洛阳
和郑州首先开展起来。洛阳市涧西中
小企业金融超市成立一年来，累计协助
融资10亿多元，助推300多家中小微企
业发展；河南正信中小企业互联网金融
超市自 11月 11 日开业以来，已助力中

小企业融资6200万元。

记者：年永安董事长在鑫融基担保 8
周年庆典上表示，金控公司将跨区域开展
金融业务，适时布局全国，这种跨区域以
及全国性经营规划对于金控公司及鑫融
基担保来说，可能带来怎样的机遇？主要
将从哪些地区着手拓展？

朱艳君：第一，就担保公司而言，融资
性担保只有10倍杠杆，而非融资性担保和
其他担保是没有限制的，所以未来担保公
司的规模越大，从事非融资性担保的可能
性就越大。现在我们的非融资性担保所占
比例非常小，未来规模扩大后，一定要加大
非融资性担保所占比例，而且非融资性担
保的风险相对较小，这是最大优势。第二，
跨区域经营都要在当地成立团队，这个和
我们现在实行的“总部+事业部”的模式比
较匹配，完全可以把这种模式复制到其他
业务领域，也就是说我们的商业模式早已
经作布局全国的准备。

目前，金控公司计划在2015年把该
拿到的牌照全部拿到，今年主要是在河
南选 2个至 3个城市先建立金融超市，
把整个模式、流程做好、做成熟。从
2015年起，可能首先选择北京、上海、深
圳这些地区启动担保业务与金融超市
的布局，因为当地有我们的股东，他们
都是实力很强、在产业链上做得比较好
的企业。这对我们而言，不仅有人才优
势，而且本土化也会更快些。第二批将
选择省会城市进驻。目前各省都有一
些比较好的担保机构，届时我们可能直
接并购一些。随着鑫融基担保在全国
的布局，鑫融基担保走到哪个城市，金
控公司的金融超市就会跟进，实现同步
进驻。
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朱艳君 （资料图片）


